

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 104

Artikel: Rencontrez Deli à Planète Santé
Autor: Rein, Frédéric
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830902>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DELI LA MASCOTTE
DE GÉNÉRATIONS

Rencontrez Deli à Planète Santé

Deli est entré dans son 9^e mois. Aspirant chien guide d'aveugle, il sera à Genève pour faire votre connaissance sur notre stand. Venez nombreux !

Depuis quelques mois, vous suivez par le texte et en images les aventures de Deli, aspirant chien guide d'aveugle. Vous avez ainsi pu découvrir quelles sont les premières étapes importantes dans la vie d'un jeune canidé pressenti pour aider les malvoyants. Mais, **du 4 au 7 octobre prochain, de 13h à 15h**, vous pourrez le rencontrer en chair et en os. Ce labrador de presque 9 mois sera en effet présent sur le stand tenu par *générations* au Salon Planète Santé, à Genève Palexpo — il y aura égale-

ment, de 10h15 à 15h, trois démonstrations de parcours d'obstacles réalisées par des chiens guides d'aveugles et leurs instructeurs le vendredi. Venez assister à leurs prouesses et « servir la patte » de Deli à cette occasion !

SUR SON LIEU DE TRAVAIL

En attendant, nous avons donné rendez-vous à Deli, qui pèse désormais 26 kilos, et à Carole Bürki, qui l'accueille dans sa famille durant dix-huit mois, à l'aérodrome militaire de Payerne, où elle travaille en tant qu'employée de bureau à 50 %. C'est là que Deli la suit cinq matinées par semaine depuis le mois de mars. Car l'une des conditions pour obtenir la garde d'un chien en formation est, pour les personnes actives, de pouvoir l'emmener avec elles sur leur lieu de travail. Sa présence a-t-elle été bien perçue ? « Cela ne change presque rien, exception faite que, maintenant, il est



2 mois



6 mois



9 mois

Faire le bien, donner du sens à la vie.

Soutenir les enfants et les jeunes de demain.



C'est pourquoi je souhaiterais recevoir le guide testamentaire de Pro Juventute.

Nom _____

Prénom _____

Rue/N° _____

NPA/Lieu _____

Veuillez envoyer ce coupon à:
Pro Juventute, Guide testamentaire,
Place Chauderon 24, 1003 Lausanne

Ou contactez-nous
par téléphone 079 358 06 30 ou e-mail
à christine.dudle@projuventute.ch

L'avenir de Deli reste incertain

L'avenir de Deli n'est pas tracé, puisqu'un aspirant sur deux n'atteint pas la fin de sa formation. «Actuellement, il est impossible de tirer un bilan et d'imaginer des perspectives d'avenir car il est encore trop jeune», note Christine Baroni-Pretzsch. Il va donc continuer son éducation de base et sa socialisation au sein de sa famille d'accueil jusqu'en juin 2019. Ici, à son entrée à l'aérodrome de Payerne, avec Carole Bürki.



au cœur de toutes mes discussions avec mes collègues, plaisante Carole Bürki. Mon entourage professionnel a tout de suite été très ouvert à cette idée.» Des propos corroborés par Jan Frasa, chef du domaine défense aérienne de l'aérodrome militaire de Payerne. «Je trouve que la présence de Deli influence positivement l'ambiance générale. Enfant, j'ai toujours eu des chiens et, si je ne bougeais pas autant dans mon travail, je serais aussi prêt à accueillir un chien en formation.»

Deli semble parfaitement se plaire dans cet environnement. Il a d'ailleurs ses petites habitudes... «Notre programme est rodé, détaille Carole Bürki. Après une promenade près de mon domicile, nous arrivons à l'aérodrome vers 8 heures. Il fait un pipi au-dessus d'une grille avant de rentrer dans le bâtiment, puis se repose dans le panier installé dans mon bureau. Il ne le quitte que pour saluer les gens qui passent ou lorsque je dois me déplacer sur le site.»

DES PASSE-DROITS

Un aérodrome où les chiens ne sont pas tolérés, à l'exception de ceux qui assurent la sécurité du site et avec lesquels Deli n'a aucun contact. Les chiens guides d'aveugles ont en effet quelques passe-droits... Outre de pouvoir suivre leur maître au travail, ils sont admis, selon la loi sur l'intégration des personnes handicapées dans

tous les lieux publics. «En Suisse, la loi laisse une part à l'interprétation, souligne Christine Baroni-Pretzsch, directrice de la Fondation romande pour chiens guides d'aveugles. Mais on part du principe que refuser une personne aveugle à cause de son chien guide est un acte discriminatoire. De fait, le prendre dans un cinéma, un supermarché, un musée, un théâtre, une école ou un restaurant ne pose géné-

ralement pas de problème. Cela dit, chose rare, un aveugle et son chien ont récemment été refusés dans un hôtel. Dans les milieux hospitaliers et les taxis, par exemple, il peut y avoir de la réticence, mais c'est plus par méconnaissance.» La chabraque qu'ils portent sur le dos et atteste de leur rôle de chien guide d'aveugle devrait donc être le sésame qui ouvre toutes les portes...

FRÉDÉRIC REIN

GÉNÉRATIONS AU SALON PLANÈTE SANTÉ

Deli au rendez-vous sur notre stand!

- Du 4 au 7 octobre, générations sera au Salon Planète Santé à Genève, avec de nombreux rendez-vous. Tous les jours, de 13 h à 15 h, sur notre stand.
- Le vendredi 5 octobre, dès 10 h 15 jusqu'à 15 h, démonstrations de parcours d'obstacles avec des chiens guides de la Fondation romande pour chiens guides d'aveugles.



Conférence exceptionnelle, le vendredi 5 octobre, à 16 h

«Ces animaux qui nous soignent», conférence d'Emmanuelle Pouydebat, biologiste au CNRS, auteure de *L'intelligence animale, cervelle d'oiseaux et mémoire d'éléphants*. Puis, table ronde avec Rachel Lehotkay, docteur en psychologie spécialisée en zoothérapie, Ivan Rodriguez, professeur au département de génétique et évolution, Unige, Dr Daniel Widmer, généraliste, chargé de cours à l'UNIL/IUMF, Patricia Meylan, fondatrice de l'association Chiens de cœur.

Du 4 au 7 octobre, générations sera au Salon Planète Santé à Genève.

CLUB

200 ENTRÉES À GAGNER pour le Salon Planète Santé